OPINIÓN

Pepe Grillo

pepegrillocronica@gmail.com



Xóchitl es amiga de MC

La primera jornada de registro de aspirantes a la candidatura presidencial del Frente Amplio trajo de todo. Santiago Creel, el aspirante de más alto rango, se mostró emocionado hasta las lágrimas. Xóchitl Gálvez llegó pedaleando su bici, disfrutando su fama súbita.

Se registraron otros dos aspirantes: José Luis Preciado y Gabriel Quadri. Preciado es un político con una carrera importante en Colima, estado del que estuvo a punto, casi nada, apenas un puñado de votos, de ser gobernador abanderando al PAN.

El diputado Gabriel Quadri se registró pese a que está acusado de violencia política de género. Su presencia en lugar de robustecer, debilita el proceso.

Hay que anotar, como dato para entender lo que está pasando, que dos panistas del calibre de Ernesto Ruffo y Mauricio Kuri externaron su apoyo a Xóchitl, a lo que se añade palabras de simpatía de un político destinado a jugar un papel clave en el proceso 2024, Dante Delgado, quien dijo que la senadora es amiga de su partido, el MC.

Corcholatas en la penumbra

El exacerbado protagonismo político del presidente López Obrador cierra espacios para que las corcholatas crezcan. Hoy los seis participantes del proceso de Morena hacen el papel de simples espectadores en la feroz acometida de López Obrador contra Xóchitl Gálvez.

Se entiende que es una disputa política, pero ¿no le correspondería a Mario Delgado o a las corcholatas hacer marcaje sobre la panista emergente?

El presidente puede incluso estar incurriendo en delitos al usar la estructura de Palacio Nacional para zarandear, un día sí y otro también, a una política de oposición.

El presidente abusa del cheque en blanco que le extendió el INE y reparte leña por todo el campo sin preocuparse por el árbitro que anda, digamos, distraído.

Mientras los reflectores mediáticos se preguntan ahora qué le dirá el presidente a Xóchitl y qué le contestará la senadora, las corcholatas andan en la penumbra. En la práctica el propio presidente las descalifica. AMLO ha dicho que en septiembre entregará las riendas de su movimiento a otra persona. No parece que tenga intención de cumplir su palabra.

Yucatán, Vila asegura continuidad

La decisión de Mauricio Vila de permanecer al frente del gobierno de Yucatán hasta el último día de su periodo altera el panorama de la sucesión.

Dicen por allá que Morena calculaba que sus posibilidades de asalto al poder subirían con Vila buscando la candidatura presidencial, pero si se queda aumentan las posibilidades panistas.

Allá PRI y PRD tienen una presencia marginal, de manera que el peso de la alianza Va por Yucatán recaerá en el PAN.

El aspirante más mencionado es el alcalde de Mérida, Renán Barrera, que tiene una plataforma espléndida por lo que ni él ni el gobernador Vila están a favor de una licencia en el corto plazo •